

Los hombres de la Constituyente

El Dr. Calderón

El doctor Calderón es un modesto personaje de nuestro mundo político y científico.

De cuna bien humilde ha sabido llegar a los más elevados escalones de nuestra sociedad, donde se le quiere mucho por la suavidad de su carácter y por la transparencia de su corazón; siempre fué noble y lleno de amor para el desvalido, a quien constantemente socorre con generosidad y sin ruido.

Ha llegado al campo político no por su deseo, pues la política no siempre se puede llevar por los senderos del idealismo, sino por la voluntad de sus amigos que los tiene en gran cantidad.

Y si ha fijurado en ese campo ha sido en defensa de sus ideas que todos sabemos que son las del más honrado catolicismo.

También ha secundado las campañas democráticas cuando ellas van bien dirigidas y no caen en el ridículo y en el desprestigio, a que las llevan en determinadas ocasiones los falsos apostóles.

Hace pocos años figuró como diputado y entonces su gestión fué muy buena para la causa del pueblo y la de nuestra religión.

Al iniciarse el actual movimiento político fué escogido para ocupar un puesto en la Constituyente y la elección no pudo ser mejor.

Ha ido a la Asamblea Constituyente para defender los principios democráticos y los católicos.

En esta semana su papel ha sido importantísimo y junto con otros señores diputados contribuyó al triunfo de los católicos, triunfo que es de ellos y del país.

En lo personal el doctor Calderón es el prototipo del amigo y siempre su mano pródiga llega en los momentos del infortunio, cuando los demás nos abandonan.

En su carrera de médico ha conquistado buenos laureles de los cuales él no hace caso, pues ejerce su profesión por verdadero cariño a la humanidad.

Las sociedades católicas y las de la buena prensa siempre han recibido grato impulso con la presencia del doctor y su esfuerzo siempre se ha visto correspondido.

En su hogar profesa un culto sin igual a su estimable señora y a sus tiernos hijos y pareciera que Dios lo favorece, pues siempre reina allí la dicha.

Estas frases, pálidas como la luz de una vela, pues no brillan con el claror de un sol, son un justo homenaje al buen amigo y mejor ciudadano. Si la extensión de «Nueva Era» fuera otra, las alargaríamos como él lo merece. No obstante debe tenerlos como justa expresión de la admiración que le tributamos.

MC.

Humorísticas

El lenguaje interior

En cada cual de nosotros hay dos hombres, no obstante que es uno sólo, esto no es un misterio indio ni una imposibilidad Povedana, ni soy sólo yo quien ha hecho este descubrimiento, menos sorprendente que el que hizo la guardia rural en el patio de don Marcos Rodríguez, descubriendo un palo de aguacates con una vara de bambú que servía de inalámbrico; cualquiera advierte en sí mismo que tiene otro hombre que no ve, y que es más vivo, más gracioso y más positivo que el hombre exterior.

Este hombre interior usa antes que el exterior su lenguaje, el lenguaje franco práctico y positivo, pero que el hombre de afuera convencionalista y optimista calla con su voz exterior.

Es usted padre de una guapa muchacha que frisa en los veintinueve años, la respetable señorita sabe la edad que tiene, pero si un pico flor le dice a ella: señorita, es usted tan joven que dudo si tendrá dieciocho abriles. Ella haciéndose un poco ofendida dice: apenas tengo dieciseis, e interiormente dicen ella y él, dieciseis cuando dejó Iglesias la presidencia; y así les dos desengañados están engañándose mutuamente. Se resuelve un valiente pedirle la mano de su hija, interiormente dice usted: no pensé que este futuro yerno fuera tan imbécil que me la viniera a pedir en matrimonio, pero usted sólo le habla externamente y así le dice: es usted tan inteligente que ha resuelto casarse? Oh! no pensé que fuera usted tan caballero, hoy sólo no se casan los babies, pero usted, oh qué maravilla, qué inteligencial y repone secretamente su hombre interior: sólo un mentecato tendría tal osadía, casarse en este siglo de muchachas inútiles.

Va usted por la calle. Adios don fulano, cuánto me alegro de verlo. Y su hombre de adentro agrega: qué don fulano! ni que me alegro ya si que me vienes a pedir un cuarto. Pero usted atentamente responde al saludo de su amigo: a tus órdenes, cuánto placer en saludarte. Le pregunta usted por la suegra, y su amigo dice: tengo la pena de verla peor de ayer para acá, mientras usted se dice: no tendrás la pena, sino la alegría, dichoso! Pero usted no le dice lo que siente y así le contesta: cuánto lo siento; a lo que su amigo se dice al interior: si lo sintieras como yo! felices pascuas!

Se muere el marido de una señora de su amistad; va usted muy condolido a darle su más profundo pésame. La encuentra llorando, y usted trata de consolarla y así le dice: era su marido de usted un fiel amigo, (pero no un fiel esposo se dice ella). Jamás, continúa usted,

hallará otro tan bueno como Juan. Ella se ha dicho interiormente (qué, si es mejor José el primer amante). Pero la viudita (que todavía no es alegre) pero que lo será, contesta: Dios me libre jamás, uno solo y no más, me iré al claustro, Dios mío. y continúa el temporal peor que en la Zona Atlántica.

Llega su compadre con la comadre a hacerle una visita y usted los recibe con los brazos abiertos. Cuánto me alegro, dice Ud., y Juanita no viene? No pudo venir por el colegio, que de lo contrario con cuánto gusto hubiera venido. Falta más, interpone su hombre interior. Se despiden al día siguiente de su casa, y usted al decirles adios manifestando agradecimiento por tan digna visita, oculta la alegría porque se van.

Si uno es gran periodista, viene un trapalmejas y nos dice: oh, su periódico es el mejor del nuevo continente, qué pluma, que sátira, no se ha visto cosa mejor. Interiormente se contesta: qué sabes tú de bueno; mi periódico es superior a todos los del mundo. Se le dice a Ud. que es un gran polemista, y responde su hombre de adentro: para contestar a estos articulistas, sólo se requiere ser un imbécil, pero usted, modestamente da las gracias, mientras se ríe del adulator, que interiormente está diciendo en su lenguaje oculto; más le valiera a este sabio periodista civilizar guatuzos que chorrear articulistas que nadie se molesta en leerse los, sino es para compadecerlo. Total, que todos se engañan y todos están desengañados, merced a que tenemos dos hombres, dos palabras y una sola mala fe para engañarnos mutuamente. Y mientras ustedes al verme se dicen: el autor de esto es un guasón, yo me digo interiormente: mis lectores son muy ilustrados, porque sólo yo hablo lo que siento.

EL NORMALISTA P. LUCAS

Con mayo, llegó el primogénito

Tarjeta para Marta y Marciano

Llegó mayo, el mes de las flores y del amor, y las campanulas del jardín del hogar amigo, anunciaron una próxima fiesta. Las plantas todas florecieron y las rosas, los claveles y hasta los nardos, ostentaban sus más bellos colores.

Y ayer tarde, muy cerca de la Oración, los enviados del cielo, los ángeles que bendicen los hogares buenos y los colman de dicha, trajeron en una cesta de galas blancas, el regalo de mayo: el primogénito risueño; el reyecito del hogar, con ansia esperado.

Las flores sonrieron, y el Padre amoroso, el buen amigo Marciano que parece llevar siempre una sonrisa en los labios, voló lleno de gozo, más sonriente que de costumbre, anunciando la buena nueva: el feliz regalo de mayo florido.

Para Marta y Marciano, para el recién venido, para sus abuelitos todos, son nuestras mejores congratulaciones y nuestros mejores deseos, de que el hecho de haber llegado el primogénito en el mes de las flores y del amor, sea un agradable presagio, de una eternal primavera de dicha y gozo. . . .

NUÑO

Orla negra

«Nueva Era», consigna en sus páginas el sensible fallecimiento del cumplido caballero don Maximino Esquivel Echandi.

El doloroso suceso, ocurrido en las primeras horas de la mañana de hoy ha llenado de dolor y de lágrimas un hogar, por mil títulos estimable y en el que ha brillado siempre la más pura virtud, que cultivaron con asidua dedicación, el señor Esquivel y su dignísima Sr.^a esposa, D.^a Julia v. de Esquivel, que pasa en esta hora por el más duro dolor.

Bajo el peso que nuestro espíritu experimenta con tan amargo acontecimiento, expresamos a la honorable y culta familia Esquivel Sáenz la sincera expresión de nuestro pesar en esta hora de prueba que solo la fe cristiana sabe mitigar.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS,
TES,
CAFES
Y CHOCOLATES.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

VISITAS AL CEMENTERIO

Importante reforma

Para que las coronas o ramos no lleguen marchitas, la Jardinería La «Violeta» que está a 2 cuadras antes del Cementerio, alista esos trabajos con prontitud y pueden recogerse al pasar, ya casi en el Cementerio y hacer que se lleven a a tumba correspondiente.

Llame al Teléfono 567, no lo olvide, 567.

Ornamentos

para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias.

MARÍA J. IGLESIAS

CLARA DAUN

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

Medidas preventivas

Hace algún tiempo se ha venido repitiendo con cierta persistencia que los elementos oficiales están en posesión de datos reveladores de que en el extranjero algunos enemigos del régimen imperante en Costa Rica tratan de revolucionar el país.

Esos rumores han tomado cada vez mayor cuerpo, y seguramente que las informaciones que el Ejecutivo ha obtenido en los últimos días sobre tales intentos, deben revestir gravedad suma cuando en La Gaceta de hoy nos encontramos con el decreto que más abajo reproducimos, y por el cual la Asamblea Nacional Constituyente confiere al Poder Ejecutivo facultades extraordinarias.

Nos dolemos de que en estos momentos tan difíciles porque atraviesa la nación, haya quienes pretendan agravar la situación alterando la paz de la República.

Nº 3

LA ASAMBLEA NACIONAL CONSTITUYENTE DE LA REPÚBLICA DE COSTA RICA

Con vista de informaciones fidedignas de que median circunstancias que en determinado momento

pueden perturbar la paz pública y comprometer la actitud que el país de acuerdo con sus intereses políticos y económicos deba asumir en la actual guerra mundial,

DECRETA

Invístese al Poder Ejecutivo de amplias facultades para que por los medios que disponga conserve la política que el pueblo costarricense desea seguir en las actuales circunstancias.

AL PODER EJECUTIVO

Dado en el Salón de Sesiones.—Palacio Nacional.—San José, a los diecisiete días del mes de mayo de mil novecientos diecisiete.

LEONIDAS PACHECO

Presidente

FABIO BAUDRIT JULIO ESQUIVEL
Sr^o Sr^o

Casa Presidencial.—San José, diecisiete de mayo de mil novecientos diecisiete.

Ejécútese

F TINOCO

El Sr^o de Estado

en el Despacho de Gobernación

AMADEO JOHANNING

LLANÓ GRANDE LA ROMERÍA

Jueves, 17 de mayo de 1917.

Hace tres horas que un grupo de personas esperan la solemne procesión; a medida que se tarda el desfile las gentes que vienen por los distintos caminos del barrio se detienen como escalonados a lo largo del mismo y buscando las casas de sus amigos.

La Virgencita morena todavía permanece en casa de don Eduvigis Chacón, el que ha tenido el honor de obsequiar suculento almuerzo, no sólo a los invitados y rezadores, sino también a todo el acompañamiento; ésta ha sido la causa de la demora.

Nosotros buscamos la casa de don Juan Quirós como un punto estratégico, desde donde podríamos observar a nuestro sabor y a distancia el hermoso desfile.

Entre tanto, pudimos observar que el caserío todo se movía, y que se había echado por los atajos del camino, porque sin cesar bajaban a toparse con la Romería.

Don Juan siempre muy atento, no puede descansar, todos quieren saludarlo: Buenas tardes don Juan, cómo está? El viejecito se levanta cada vez de su banca bien maciza, respondiendo a las atenciones:

—Buenas tardes, pase adelante, siéntese, aunque sea por aquí.—Espérense ya no tarda la Virgen.

Se reúne un buen número de visitantes, que en alegre charla procuran matar el tiempo de espera.

El mayordomo don Marcelo Alvarado se muestra muy satisfecho, porque forma parte de los alborotadores sempiternos. Los ancianos de venerable faz lo saludan con respeto, las mujeres le endilgan su indirecta, los mozuelos le tiran su pipopo y hasta las muchachas en

su continua risa le increpan donosamente. Es Marcelo, el hombre del día en la brillante festividad.

Y todo termina con una descarga de carcajadas y una explosión de alegría.

Ya viene la procesión, ya se acerca la romería, ya se reaniman las gentes. Se ha oído el cohete y la recámara, el almuerzo por dicha ha terminado. Ya se oyen los acordes del maestro Lino y los de su plana mayor. Ramón el rezador ha entonado la solemne salve, señal de despedida. La señora de la casa con los suyos, con su hermoso pañuelo de dominguear sobre la espalda entrega la venerable imagen a la Comisión.

Y Juan Alvarado con su autoridad de mando recomienda el orden y el respeto y sigue la romería.

El rezador es muchacho garbozo y decidido, tan lo mismo canta un *alabado*, como entona un himno a la luna, con su pantalón corto exhibe un pie diminuto, con su chaqueta amarrada a la cintura, con el paraguas en una mano y la campanilla en la otra, es persona original y excelente muchacho.

Comienza la obligación con un buen carraspeo y después brotan de torrente los cantos piadosos que muchas gentes del campo conservan con tanto cuidado y que entran con preferencia en sus velas y en los rezos de ánimas. Tiene un sabor lugareño que manifiesta una sencillez encantadora y una tradicional y amena costumbre.

Esta procesión desfiló por la calle del Cordal, y las gentes de todas las convicciones seguían la romería, visitando las casas y cantando la *obligación*.

QUERCUA

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.



Rafael Rodríguez

Leal defensor de la causa católica en el seno de la Asamblea Constituyente y que influyó de manera notable con su franca y tesonera actitud a que en la nueva Carta Fundamental de la República prevaleciera el terminante y definitivo reconocimiento de la Religión Católica, Apostólica Romana como la del Estado.

Su brillante actuación en esa hora decisiva para la Iglesia y la Sociedad, lo hacen merecedor de la gratitud de los costarricenses

«Nueva Era» honra sus columnas con el retrato de este distinguido hijo de la Patria.

Sobre la tumba donde duerme tranquilamente la muy recordada matrona, doña Adriana Rivera de Lizano

“Arca de Alianza”

“Ora pro nobis”

Unos pocos días han transcurrido que más nos parecen años; al contemplar con tristeza, la calma, la soledad inaudita que se palpa en un hogar santo, donde hace pocas horas, breves momentos, todo era dicha, completa felicidad!—Ya no se oye el alegre canto de los ruiseñores, porque abandonaron la cumbre de los corpulentos pinos, y se albergaron allá en la soledad; donde de todo es tristeza, donde solo sollozos y lentos suspiros hay!—Es que aquella fragante flor, que perfumaba un santuario de amor y de ternura, fué arrancada del jardín herediano, para adornar con su ejemplo y la virtud el trono del Señor!—Esa blanca azucena se llamó Adriana Rivera de Lizano, cuyo recuerdo tiene que ser imperecedero.—Los buenos se van! Dios quiere rodearse de almas puras, de ángeles y querubines.—“Ora, pro nobis”.

Ha empezado la soledad más espantosa, para el más desamparado de los hombres, porque aún no puede cicatrizar la herida, que en medio corazón y cual terrible puñalada ha recibido el bondadoso y honorable caballero, don Roberto Lizano, pero resignémonos: ella duerme en paz: bendita tierra de promisión!

Ora pro nobis!

XXX.

Casos y cosas

Pesas y medidas

Con frecuencia hay quejas de las pesas y medidas empleadas por algunos comerciantes, muy especialmente en el mercado. Nos decía un informante que algunos de los allí establecidos tienen dos cuartillos, uno para hacer las compras a los campesinos y otro para los compradores, que tiene una reducción bastante estimable.

Es hora ya de que la Policía vea estas cosas que tanto laceran los intereses del pueblo.

La campaña dominical

progresará activamente; el gremio de dependientes no descansa un momento y por cuanto medio esté a su alcance busca adeptos.

Este movimiento en general nos es simpático, más si lo miramos desde el fondo religioso que es el que nosotros estimamos más que ninguno.

Es forzoso seguir el ejemplo del Creador quien dedicó el séptimo día para el descanso dominical que tan necesario es para el alma y el cuerpo.

Notas breves

Don Juan Rafael Saborío ha sido nombrado Gobernador de la provincia de Alajuela y don Alfonso Salazar de la de Guanacaste.

Ayer contrajo matrimonio en esta capital el joven don David Phillips con la señorita herediana Matilde Sáenz C. Formulamos nuestros votos más sinceros por la ventura de los nuevos esposos.

Como la construcción del Sanatorio Carit para tuberculosos toca ya a su término, se anuncia que en uno de los meses próximos se procederá a inaugurarlos.

Hoy parece que con motivo de los intentos de revolución se han hecho algunas detenciones. Las bolas que corren en la ciudad son fenomenales. Esparcidas luego y abultadas por los campos, van a sembrar allí la alarma, las gentes se abstienen de venir al mercado con sus productos y todo se pone por las nubes.

CABLEGRAMAS

WASHINGTON, 16.—El empréstito de 45 millones que se hizo a Bélgica es pagadero en plazos mensuales.

LONDRES, 16.—Los maquinistas huelguistas están volviéndose al trabajo en todas las localidades afectadas. Marchan favorablemente las conferencias entre los representantes del Gobierno y los huelguistas.

ALBANY, 16.—El Gobernador Wirman ha reiterado la insinuación de que se nombre a Roosevelt Mayor General de las fuerzas del Estado de New York.

OTAWA, 16.—Oficial. Han llegado felizmente a Inglaterra nueve batallones de artillería, ingenieros, médicos y aviadores.

El perrito de Ninón

Ninón, la bella y traviesa Ninón tenía un lindo perrito al que llamaba Lily. Era todo su placer jugar con su Lily; ella lo perfumaba y lo bañaba, y en sus ratos de tocador, que eran los más del día, pasaba con su perrito jugando ante el espejo. Tenía Ninón una hermana menor llamada Julia, la que si bien quería mucho al travieso animalito, nunca osó jugar con él por no disgustar a su hermana mayor.

Pasaron unos meses y el lindo perrito fué cambiando notablemente, pero con un cambio desfavorable para él. El azabache de su pelo se trocó en un mechero, los ojos se le tornaron nublosos y con señales de enfermedad; cojeaba, y pulguiento, ya no era el «bebé» de Ninón, que al mirarlo tan feo, empezó por aborrecerlo, y por regañarlo a cada paso: Quitá, Lily repugnante, le decía, y el infeliz animal se iba a echar a su perrera más triste por el desprecio que recibía de su linda Anita que por sus sarnas y parásitos, sin antes mirar tristemente a la niña enfadada.

Julita entre tanto, con viendo la pena del inofensivo perrito, se llegaba cariñosamente a él, y como si el animal la entendiera, le decía: Ay, pobre Lilito, porque eres feo y estás enfermo te regañan, pero yo siempre te quiero! Cuánta lástima me das! Y dándole un rosqueto volvía a su ocupación.

Tenía demasiado buen corazón la compasiva Julita, y queriendo cuidar al enfermo, se lo pidió a su hermana, diciéndoles: Tú ya no haces caso de Lily, lo tienes medio abandonado, y él cada día más triste parece que quiere llorar los días de juguete y pasatiempo, cuando tú tanto la acariciabas; si quieres, déjame, que yo cuidaré de él mientras viva. Ninón lloró ante la bondad de su hermana menor, pero viendo que el cuidado del animalito le causaría alguna repugnancia, convino en dárselo a Julia, que llena de contento comenzó a cuidar al pobre perrito; ella lo bañaba con aguas desinfectantes, multiplicó la ración del enfermo, de tal modo que Lily al terminar aquella mes era nuevamente el falderillo juguetón, travieso y alegre, y con su alegría, travesuras y juguetadas recompensó los cuidados de su bondadosa enfermera.

Avergonzada de su ruindad Ninón no se atrevía a llamar a su antiguo juguete al tocador, y como apenada del mismo animalito, trataba de evadirse a las miradas de éste, que como si lo comprendiera corría a jugar con las faldas de su bata, obligando a su primer ama a devolverle sus caricias. Lily había dado una bella lección.

EL NORMALISTA P. LUCAS

NUEVA ERA

Delegados de la Dirección

Don Ismael Herrera, don Eladio Prado, Lic don Jorge Herrera.

VERMICIDA VEGETAL
Es la salud de los niños.

GRAN CLIENTELA DE AÑOS

SIEMPRE SATISFECHA

Es la mejor recomendación que ofrece a sus favorecedores nuevos,

LA CONOCIDA

IMPRENTA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

Esta es casa de confianza para usted y puede encargarle:

Invitaciones de todas clases, Talonarios, Facturas, Papel para cartas, Memorándums, Sobres, Programas para fiestas y tarnos, Pagarés, Contratos, Recuerdos de Primera Comunión, Estampitas para funerales, Hojas sueltas, Revistas, Periódicos, etc., etc.

Comuníquese por correo con esta Casa. - San José, C. R. - Apartado No 147

Las noches del Colegio

De nuevo nos encontramos anoche reunidos en el Salón de actos Públicos del Colegio Superior de Señoritas, que llenaba un numeroso público.

El Personal del Profesorado y sus alumnas, celebraban la primera fiesta artística del año, con la cual inauguraron una serie de veladas, que llamaremos: *Las noches del Colegio*.

Ya hace días sentíamos el deseo de vernos congregados en una velada de arte y vida; de arte hemos dicho: porque una reunión donde se lee un verso, se dicta una conferencia o se ejecuta un pensamiento musical, es una fiesta de arte. De vida: porque esas veladas en familia, esos ratos de expansión, constituyen un avivamiento del espíritu; un asimilamiento de ideas nuevas o la corroboración de pensamientos viejos; esto es, son alimento para el espíritu y para el cuerpo; lo rejuvenecen, que es tanto, como darle un soplo de vida; por lo menos es prolongarla.

La velada inaugural estuvo muy bonita: números de orquesta a cargo de la Escuela de Música Santa Cecilia; números literarios a cargo del Director del Colegio, de la Escuela antes citada; del poeta colombiano Leopoldo de la Rosa; del señor Brenes Mesén y de las alumnas del plantel.

Pero hemos de concretarnos a lo que más nos entusiasmó: a la disertación del Profesor Vargas Calvo, sobre la historia del Himno Nacional.

Nos contó, tal como la tradición lo narra, el origen de la música del Maestro Gutiérrez que se adoptó, como himno nacional; luego nos habló de la historia de la letra; aquí su mayor preparación pues no nos habló de la primera del himno, escrita por el recordado cantor nacional, Fray Juan, esto es el Padre Garita. Tampoco nos habló de la actual del poeta Zeledón.

Pero hizo hincapié en la necesidad de cantar ese himno en todo lugar; de llevarlo siempre en los labios, como un recuerdo de la Patria. Y al terminar, la orquesta bajo su dirección lo ejecutó admirablemente y todos los labios lo entonaron a todo pulmón, con energía, con mucho amor.

Y eso nos gustó mucho, porque nos hizo pensar que ya no nos pasaría otra vez, que en una reunión

familiar, un amigo nos cantara el himno de su Patria y luego se quedara con el deseo de oír el nuestro.

Pueblo que canta, es pueblo feliz; quien nunca olvida el himno patriótico, es porque en verdad es también un patriota. De aquí que nos impresionara agradablemente la disertación del Profesor Vargas Calvo, sencilla, pobre de datos, pero animada de un alto ideal, el de rendir un culto a la Patria y hacerle rendir.

Que las Noches del Colegio se repitan con frecuencia: que sea ese Salón un amparo seguro, para las manifestaciones del pensamiento.

JEZABEL

HAY QUE SER FUERTE.

Para obtener en la vida dicha ó provecho es necesario poseer cierto grado de fortaleza. Las personas débiles se ven siempre privadas de las cosas que constituyen la crema y nata de lo que el mundo puede ofrecernos. Esas personas darían sin vacilar todo lo que poseen por adquirir fuerza y vigor, pero no saben donde podrían efectuar el cambio. Tales personas se fatigan en seguida y caen en un estado de depresión y melancolía. Con facilidad pierden peso y se quedan delgadas y enclenques. Lo mismo los jóvenes que las personas de edad mediana y aún los niños sufren frecuentemente y hasta se mueren de lo que parece ser un desgasto visible y debilidad. El desarreglo se halla en los nervios y en el sistema digestivo. El remedio es, pues, un tónico seguro y poderoso, que limpie y fortifique, como es la

PREPARACION DE WAMPOLE

la cual nunca falla en su empresa de hacer fuerte al débil. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es la medicina del día. Los productos de la ciencia médica adelantada entran en su composición. Miles de personas la deben renovación de sus fuerzas y sus ánimos para trabajar y para estar alegres. En casos de Anemia, Escrófula, Debilidad General y Enfermedades de los Pulmones, se puede tener confianza. El Doctor M. Gutiérrez, Profesor en la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: "La Preparación de Wampole se toma tanto por los adultos como por los niños con el mejor gusto, porque se vigorizan con la mayor facilidad. Por este motivo hace muchos años que yo uso esta medicina y siempre he obtenido los mejores resultados." Eficaz desde la primera dosis, y una botella convence. Cuidado con las imitaciones. De venta en las Droguerías y Boticas.

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

ASTERISCOS

El hogar del Lic. don Marciano Acosta y su estimable señora, doña Marta Jiménez de Acosta, se encuentra de gala con el arribo del primogénito.

Que su dicha sea eterna y la felicidad sea compañera del recién llegado.

* Guarda cama don Encarnación Castro; deseamos su pronta mejoría.

* Regresó hoy al Brasil, doña Dora de Cortés, después de una corta temporada entre nosotros.

* De Limón llegaron: Mr. White y Mr. Donald F. Mac Donald, el geólogo que el Gobierno tuvo en la Zona del Canal de Panamá.

* Se dice que don Francisco Villegas contraerá matrimonio dentro de muy pocos días.

* En la semana del 30 de abril al 6 de mayo, se exportaron por la Aduana de Sixaola 62.928 racimos de bananos.

* La Municipalidad de Atenas votó la suma de ₡ 100 para la terminación del puente del *Guitite*, en el distrito de San José.

* En el vapor Tenedores se despacharon de Limón el 16 del corriente: 60837 racimos de bananos y 9 cajas de oro en barras.

* Las entradas del Municipio de Limón en el mes de febrero ascendieron a ₡ 2.453 45; la existencia hasta el 1º de ese mes: . . . ₡ 19 748 38.

* La exportación de azúcar no ha bajado en nada. Causa? Pues q' se prohibió exportarlo en grandes cantidades, pero se conceden permiso todos los días para pequeñas partidas, que al fin suman algo considerable.

Clínica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S., Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

Enseñada del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, —para abajo— de la Iglesia del Carmen.

Movimiento diario social

—Entre nosotros se encuentra el Pbo. don Alfredo Hidalgo, Cura de San Pedro de Poás; lo saludamos.

—Enfermo de bastante cuidado se encuentra desde hace varios días don Rodrigo Salazar G; hacemos votos por su pronta mejoría.

—Atento saludo presentamos a la estimable señora doña Ramona A. v. de Gómez, vecina de Turrialba, quien ha venido a pasar unos días en esta capital.

Unguento Al-Mentol de Davis



Para Inflammaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, sarpullidos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

De Alajuela

La fiesta llevada a cabo hoy en honor de San Juan Neponuceno, resultó muy buena.

Después de la procesión al redor del jardín central, principió el incruento sacrificio de la misa con revestidos y acólitos. Las sinfonías de una bien organizada orquesta dirigida por don Carlos Gutiérrez, maestro de capilla, con un distinguido coro de señoritas dieron al acto un aspecto encantador.

El notable orador sagrado Dr. don Otón Castro, con palabra florida y estilo hermoso, hizo el panegírico de nuestro patrono.

El templo parroquial, cuyas cinco espaciales naves estaban repletas de fieles, ostentaba sobre sus columnas o pilares, hermosos cortinajes.

Es realmente sensible el cambio de criterio operado en algunos padres de la patria al volverse a tratar el asunto religioso, decíamos en estos días a un camarada nuestro, el cual nos contestó: ¿Y qué vamos a hacer con los *hombres temperamenturas*?

A la estación del Pacífico fueron varios caballeros y señoritas a despedir al estimable joven abogado don León Cortés, quien se embarcará mañana con rumbo a Guatemala en misión especial de nuestro Gobierno. Que tenga un feliz viaje son nuestros más fervientes anhelos.

Hasta los buhoneros han dado en la flor de poner por las nubes el precio de sus mercaderías. Por manta cuyo valor—hablando en cristiano—era no hace tanto vendida a ₡ 0.20 vara ahora se cotiza a ₡ 0.50 y así con las demás prendas de vestir. Y vaya cualquiera a preguntar el por qué de tales *alsas* en el valor de las cosas y se dará como única contestación: Es que la guerra europea...; las *letras* de cambio...; las *tercerolas* de los empleados... dan lugar a ello.

EL CORRESPONSAL

16 de mayo de 1917

De S. Antonio de Belén

El domingo próximo harán la Primera Comunión más de 100 niños que actualmente, prepara el Sr. Cura. La Congregación de Hijas de María les está preparando un buen café en el Salón de Catecismo. ¡Bien por el cumplimiento de los deseos de la Santa Iglesia con la Comunión de los niños!

En estos últimos días se han vuelto a calorar las anti-uas discusiones sobre casa cural. Escritos en la Prensa, sospechas, carreras de algunos con tinta, papel y se cantante buscando firmas para protestar, etc. etc., pero lo raro es que toda esa bulla, esas carreras y esas protestas andan entre cierto grupo, es decir no sabemos porque no invitan a todos a protestar, si hay que hacerlo de algo que atañe al bien común o si es en defensa de alguna persona de categoría o dig-

nidad no sabemos porque esa defensa es privilegio de algunos pocos que parecen agentes secretos o misteriosos. Más calma, señores, más unión y caridad cristiana.

Vivamos en armonía entre nosotros y con nuestros superiores y dejemos las camisas de once varas para el que quiera y el guante para el que se lo plante, amando ante todo la justicia y la caridad.

Corresponsal

De Montes de Oca

Los trabajos del templo parroquial van bastante adelantados, pues la torre de madera y hierro está casi terminada, mostrando ya la cruz, símbolo de nuestra fe católica. La Junta particular, compuesta de vecinos de todos los distritos del cantón, y creada por el Ilmo. señor Obispo Diocesano, para los trabajos de reparación, abriga la esperanza de que el día de nuestro santo patrón el templo esté del todo terminado. Dios Nuestro Señor bendiga por intercesión del Príncipe de los Apóstoles, a esta Junta por sus trabajos y adelantos en tiempos tan calamitosos. Les anticipamos nuestras sinceras felicitaciones.

El mes de María se está celebrando con toda solemnidad, aunque con poca concurrencia; los ejercicios se hacen a las 4 p. m. con rosarios cantados, lectura espiritual y Salve cantada, pues este año parece revestir mayor solemnidad, y no sin razón, pues ahora particularmente necesitamos mucho del amparo y protección de la Virgen Santísima. Ella se digne bendecir a todos sus devotos que rinden culto perpetuo y la aclaman por Madre de Dios y de la humanidad doliente.

Corresponsal

San Pedro de Montes de Oca, 16 de mayo de 1917.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Inocencia Meléndez, San José. Bienvenido Quesada, San José. Pafael Badilla, Puriscal. Paula Campos, San José. Silvana Quesada, San José. Eva Cervantes, San José. Mateo Argüello, Atenas. Ramón Sánchez, Picagres. Marcos Solís, Las Pavas. María Castro, San José.

SALIDAS

Rafael Calderón, Línea Vieja. Enrique Gómez, San José. Germán Otárola, Siquirres. Marina Molina, Alajuela. Juan Rojas, San José. José J. Barahona, San José. Juan Mena, Orotina. Claudia Castro, San José. Justiniana Meléndez, San Sebastián. Adolfo Meléndez, San Sebastián. Joaquín Mora, San José. José M.^a Jenkins, Orotina. Melquiades Castro, Patarrá. Venancio Andino, Parismina. Miguel Prado, Tucurrique. Antonia Badilla, Escasú. Marcial Chaves, San José. Elena Chanto, "Guadalupe". Carmen Serrú, Turrialba. Juan Alvarado, San José. Adela Román, San José. Emilia Naranjo, San José. Juan Badilla, Alajuelita. Pacífica Jiménez, San José. Emérita Santamaría, San

La Clínica y Consultorio Médico Quirúrgico del Dr. M. FIGUERES

Frente al lado oeste de la Imprenta Alsina. Casa de alto de don Alberto González Soto.

CONSULTA: De 9 a 11 y de 2 a 4

Asistencia a domicilio, a la hora que se solicite, sea de día o de noche.

ELECTROTERRAPIA

Dirección y asistencia del embarazo, parto y lactancia.

TELEFONO 445

APARTADO 36

ELIXIR DE TERPINA COMPUESTO

Para la Tos, Catarros, Bronquitis y todas las afecciones pulmonares

De venta en la BOTICA UNIVERSAL, contiguo a la Proveedora,

Imperial, 200 varas al N. del Carmen

y de la Dolorosa de don Elías Jiménez R.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

FUNERARIA POLINI

La más moderna.—La que importa novedades.—La única que resiste competencias.—Visítela para que compare los precios.—TELEFONO 14.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio, en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. —Guillermo Niehaus'

CASA DE ALQUILER

Contra temblores

Cómoda, con patios para hospitalizaciones, la del Padre Carmena, 200 varas Sur del Colegio de Señoritas. Entenderse con

ALBERTO CARVAJAL

José. Luis Herrera, Escasú. Anita Montes de Oca, San José. Francisco Villalobos, Santo Domingo. Francisco Valverde, San José.

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al oeste del Hotel Farnés, Avenida 2ª Este.

¡¡MUY BARATAS!

Vendemos imágenes de mucha perfección: Corazones de Jesús para entronizaciones, San Antonio de Padua, San Francisco de Paula, San José, Santa Teresa de Jesús. Como tenemos varios encargos hay que acudir pronto. Nos hacemos cargo de pedidos de imágenes de todo tamaño y demás objetos de culto, teniendo catálogos para el caso, Ismael Herrera Hnos

Frente a la entrada del Colegio de Señoritas.

UNA VOLANTA, con yantas de hule, buena y elegante se vende barata. Entenderse con don Ramón Miranda en la Caballería del señor Van Patten.